

## Gestión de riesgos

Domingo, 25 de Agosto de 2019 - Id nota:873153

Medio : El Diario de Atacama  
Sección : Cartas  
Valor publicitario estimado : \$349720.-  
Página : 9  
Tamaño : 10 x 14

[Ver completa en la web](#)

### Gestión de riesgos

●La gestión de riesgos se ha consolidado como una forma de prevenir, mitigar o reaccionar adecuadamente ante eventos adversos que afectan de manera significativa a las organizaciones y comunidad. Por lo mismo, las compañías deberían abordar de manera estricta, disciplinada y supervisada las mejores prácticas de gestión de ries-

gos. Los modelos ISO 31000:2018 y COSO ERM:2017 son los referentes en la materia y recomiendan identificar, analizar, valorar y tratar de manera prioritaria aquellos riesgos que pueden tener impactos catastróficos.

Tras lo sucedido en el derrame de petróleo en la planta Caipulli de agua potable de la Empresa de Servicios Sanitarios de Los Lagos (Essal) y la consiguiente falta del suministro en Osorno, parece evidente que esta debería haber tenido identificados y analizado los riesgos claves, para tomar medidas preventivas efectivas o bien mitigar ágilmente el impacto.

Las empresas sanitarias y otras entidades tienen la responsabilidad y obligación de contar con procesos seguros, resilientes y permanentemente monitoreados, debido a que existen riesgos relevantes en sus procesos, que pueden generar impactos devastadores para la comunidad.

*Esteban Olivares, académico Departamento de Control de Gestión y Sistemas de Información Universidad de Chile*